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Landesamt für Soziales,  
Jugend und Versorgung 

Zentrale Poststelle Koblenz 
56065 Koblenz 

Antrag auf Kosten-Übernahme  
zur Teilhabe von hör-behinderten  
oder sprach-behinderten Eltern  
für Schul-Veranstaltungen 

In diesem Papier wird nur die männliche Schreibweise benutzt. 
Dann ist das Lesen einfacher.  
Und die Sätze sind kürzer. 
Gemeint sind aber alle Geschlechter. 
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Antrag-Steller  

Ich bin hör-behindert  
oder sprach-behindert. 
Ich habe einen Schwerbehinderten-Ausweis 
oder eine Gleichstellung. 
Man kann eine Gleichstellung  
für einen Grad der Behinderung unter 50 bekommen. 
Dann hat man die selben Rechte wie eine Person 
mit einem Grad der Behinderung ab 50. 
Man hat aber keinen Ausweis. 

Eine Kopie vom Ausweis ist bei diesem Antrag. 
Hinweis: 
Die Kopie vom Ausweis  
oder die Kopie von der Gleichstellung 
muss nur beim ersten Antrag dabei sein.  

Name: 
Vorname: 
PLZ, Ort: 
Straße, Haus-Nummer: 
  



 3 

Ich bin Eltern-Teil von  
Nachname vom Kind: 
Vorname: 
Geburts-Datum: 

Am   (Datum)  
war eine Veranstaltung in der Schule. 
Ich war bei dieser Veranstaltung:  

Elternabend 
Info-Veranstaltung 
Schulfest 
Sonstiges  

 Beispiel: Schüler-Eltern-Lehrer-Gespräch
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Bestätigung von der Schule  
(nur die Schule darf ausfüllen): 
Die Angaben zu der Veranstaltung sind richtig.  
Die Veranstaltung am (Datum)   
war wichtig für das Kind. 
Es war eine Info-Veranstaltung.  

 Beispiel: Elternabend. 

Oder eine Veranstaltung für die Klasse  
oder für die Schule.  
 Beispiel: Schulfest. 

Die Veranstaltung dauerte von Uhr bis Uhr. 
Name der Schule:  
Anschrift der Schule: PLZ  Ort  

 _____________________  
Datum Unterschrift vom Lehrer  Name in Druck-Buchstaben 
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Auftrag zur Unterstützung   
Ich habe an der Veranstaltung teilgenommen.  
Ich brauchte diese Unterstützung: 

Gebärdensprach-Dolmetscher  
Schrift-Dolmetscher  
andere Hilfen 

Bestätigung vom Dolmetscher: 
Es gibt ein Papier. 
In dem Papier stehen die Regeln für den Antrag. 
Das schwere Wort ist: Förder-Richtlinie.  
In den Förder-Richtlinien steht auch: 
Der Dolmetscher muss eine Qualifikation haben. 
Bitte kreuzen Sie an: 

Ich habe eine Qualifikation laut Paragraf § 3 der Förder-Richtlinie 

Ich habe keine Qualifikation laut Paragraf § 3 der Förder-Richtlinie 

Bitte überweisen Sie die Kosten 
auf das Konto von der Rechnung 
auf mein Konto 

Bank 
IBAN 
BIC 
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Erklärung 
Die Dolmetscher-Kosten werden nicht  

von einer anderen Stelle bezahlt. 
Ich habe keinen Antrag bei einer anderen Stelle gestellt  
für die Bezahlung vom Dolmetscher. 
Eine andere Stelle ist zum Beispiel eine andere Behörde. 
Oder ein Verein.  

 ______________________________ 

Ort Datum Unterschrift vom Antrag-Steller 
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Hinweise:  
1. Es gibt Regeln für die Bezahlung vom Dolmetscher. 

Die Regeln sind auch  
auf der Internet-Seite vom Landes-Amt. 
Die Regeln finden Sie hier:  
Landeshilfen bei Sinnesbehinderungen . Landesamt 
für Soziales, Jugend und Versorgung (rlp.de)  

2. Die Kosten für Dolmetscher übernimmt das  

Landes-Amt für Soziales, Jugend und Versorgung  
von Rheinland-Pfalz. 
Im weiteren Text wird die Abkürzung LSJV  
für das Landes-Amt benutzt. 
Wenn Sie einen Antrag auf Kosten-Übernahme stellen, 
dann guckt das LSJV:  
Ist alles richtig? 
Waren beide Eltern-Teile bei der Veranstaltung? 
Brauchen beide Eltern-Teile  
eine Kommunikations-Hilfe? 

Die Kosten für 1 Hilfe werden bezahlt. 

3. Das müssen Sie an das LSJV schicken: 

- Antrag im Original 
- Rechnung im Original  

 schicken Sie die Unterlagen mit der Post. 
  

https://lsjv.rlp.de/themen/inklusion/landeshilfen-bei-sinnesbehinderungen
https://lsjv.rlp.de/themen/inklusion/landeshilfen-bei-sinnesbehinderungen
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4. Das LSJV braucht bei dem Antrag  
eine Kopie vom Schwerbehinderten-Ausweis.  
Oder von der Gleichstellung. 
Die Kopie braucht das LSJV  
nur beim ersten Antrag. 
Wenn Sie einen neuen Ausweis bekommen, 
dann braucht das LSJV wieder eine neue Kopie. 
Die neue Kopie schicken Sie dann 

mit dem nächsten Antrag. 

5. Für manche Veranstaltungen  
bezahlt das LSJV keine Kosten. 
Beispiel 

- Aufnahme in die Schule 
- Schul-Wechsel 
- Versetzungs-Entscheidungen 
- Prüfungs-Entscheidungen 
- Entlassung aus der Schule 
- Maßnahmen für die Schul-Ordnung 

oder die Schul-Organisation 
Hier gibt es eine Regel: 
Die Veranstaltung muss die Kinder  
oder die Eltern direkt betreffen. 
Beispiel: Auflösung einer Schule. 
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Wichtig: 

Die Kosten für Punkt 5  
können vom Schul-Träger bezahlt werden. 

Büro für Leichte Sprache, Informa gGmbH 
Mitglied im Netzwerk Leichte Sprache e.V. 

Dieser Text wurde geprüft. 

Siegel für Leichte Sprache: © Netzwerk Leichte Sprache e.V. 
Bilder: © Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen 
e.V., Illustrator Stefan Albers 


	Antrag auf Kosten-Übernahme
	zur Teilhabe von hör-behinderten
	oder sprach-behinderten Eltern
	für Schul-Veranstaltungen
	Antrag-Steller
	Auftrag zur Unterstützung
	Hinweise:


	Text2: 
	Text3: 
	Text4: 
	Text5: 
	Text8: 
	Kontrollkästchen1: Off
	Text10: 
	Kontrollkästchen2: Off
	Kontrollkästchen3: Off
	Kontrollkästchen4: Off
	Text11: 
	Text12: 
	Text13: 
	Text14: 
	Text9: 
	Text16: 
	Text15: 
	Text17: 
	Kontrollkästchen5: Off
	Kontrollkästchen10: Off
	Kontrollkästchen11: Off
	Kontrollkästchen12: Off
	Kontrollkästchen13: Off
	Kontrollkästchen14: Off
	Kontrollkästchen15: Off
	Text19: 
	Text20: 
	Text21: 
	Kontrollkästchen16: Off
	Kontrollkästchen20: Off
	Text22: 
	Text25: 
	Text18: 
	Text26: 


